

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Precios de suscripción

Castellón al mes... 100 pesetas.
Fuera, trimestre... 300 id.

Anuncios, esquelas,
reclamos y comunicados.
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos

Oficinas é imprenta
COLON 40,

La correspondencia al administrador

No se devuelven los
originales aunque no se
inserten

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

La princesa Victoria la futura reina de España, ha hecho pública abjuración de la religión protestante y ha ingresado en la Iglesia católica. «El Universo» califica este hecho de acontecimiento extraordinario, y no exagera. La conversión de una princesa de la casa real inglesa, al catolicismo, es un hecho muy significativo, por los antecedentes históricos.

Con el acto realizado por la princesa Victoria, cesarán las murmuraciones de los que intentaban convertirlo en arma política, esparciendo la especie de que la conversión no se llevaría a cabo, y hasta negando la sinceridad de la misma.

Las noticias que esta mañana el telégrafo nos comunica de San Sebastián son las siguientes:

El obispo inglés empleó una hora en preparar a la princesa Victoria, para el acto de la Comunión que se verificará mañana.

La princesa lucía en dicho acto la banda de María Luisa, cuyas insignias le ha regalado la Reina.

Hoy llegó a San Sebastián el príncipe Enrique de Prusia. La ciudad está profusamente iluminada. El Rey, después de recorrer varias calles, marchó al Hotel Palais.

Los infantes Teresa y Fernando regresarán mañana a Madrid.

Algunos periodistas interrogaron al Sr. Moret respecto a la fecha en que se publicarán en las Cortes las capitulaciones matrimoniales. Este mostróse reservado. Nada dijo tampoco de crisis y menos de las cuestiones políticas de actualidad.

El Rey y la princesa Ena pasearon en automóvil, y á su regreso de Lasarte tomaron té en Miramar, asistiendo la princesa Federico que ha llegado hoy de Biarritz.

La situación actual de Francia es poco envidiable. Por una parte la nueva ley de separación de la Iglesia y del Estado, y por otra el temor de una guerra con Alemania, trae muy perturbada la tranquilidad material y moral de aquella nación.

Sabido es que, bajo la presión de la francmasonería, el Consejo de Estado se disponía á agravar el carácter de la ley, considerando sistemáticamente como no hechas las declaraciones y promesas formuladas por el gobierno durante la discusión de la ley; pero, ante las reclamaciones de varios senadores republicanos el ministerio ha influido á su vez sobre el Consejo de Estado, y éste se ha decidido á redactar el reglamento en un sentido menos opresor.

De ahí nuevos retardos en su publicación, la cual no se considera probable hasta dentro de diez días.

Sin perjuicio de las instrucciones que se dan desde Roma, las cuales serán atacadas en absoluto, no cabe negar que las tendencias actuales de los católicos, son favorables á la resistencia, y lo más digno de notarse es que ese espíritu predomina principalmente en las clases más humildes; y sobre todo en los campesinos. No es exagerado decir que en la actualidad los departamentos del Alto Loira y de la Vendée se hallan en estado de insurrección, pues ha habido ya muchos heridos y se teme que haya más. Por otro lado, el ejército se muestra muy indignado por el papel que se le hace representar en todos esos inventarios, y han ocurrido ya algunos actos de indisciplina y se esperan otros. Todo ello dá origen á un estado de ánimo que hace desear á muchos un cambio de régimen.

Dicen de París noticias de esta madrugada que el gobierno ha sido derrotado en una votación de la Cámara sobre los sucesos ocurridos con ocasión de los inventarios de los bienes de las iglesias.

Otro telegrama comunica que en el inventario de la Catedral de Reims hubo necesidad, para realizarlo, de forzar cinco puertas, por las que entraron, en avalancha irresistible, unos 3.000 individuos. Los católicos, mientras, entonaban himnos en el interior del templo.

Entre estos y los asaltantes hubo las colisiones de siempre, resultando de una y otra parte muchos contusos y algunos heridos. La gendarmería intervino, realizando varias detenciones.

En la conferencia que anoche celebró como de costumbre con los periodistas el señor conde de Romanones, ha dicho que nada nuevo ocurrirá ni nada podrá anticiparse sobre los debates en las Cortes, capitulaciones matrimoniales y demás asuntos pendientes hasta que regrese el Sr. Moret de San Sebastián. Ha pedido detalles por telégrafo al gobernador de Huesca acerca de los sucesos de Fraga. Se confirma que los obreros muertos fueron cinco y que resultaron heridos un cabo y tres guardias civiles.

Uno de ellos tiene 18 balazos y una herida de arma blanca. Está gravísimo. Se ha ordenado la concentración de la Guardia civil y de algunas fuerzas del ejército.

De San Sebastián comunican que el Sr. Moret ha celebrado una conferencia de dos horas con el Rey. Le ha informado de los asuntos políticos de actualidad. Después ha recibido á los periodistas á quienes ha confirmado que sale por la noche para Madrid, después de haber puesto á la firma de S. M. el decreto de reorganización de la policía de Barcelona. Para jefe de dicha policía será designado el coronel de la guardia civil de Valladolid. Una comisión de vecinos de Plasencia ha visitado al Sr. Moret para rogarle se construyeran allí los cañones para el ejército. El Sr. Moret ha contestado que la casa Steimber exige se le tomen 200 cañones para conceder patente. Después podrán construirse en Plasencia.

La *Journal* publica en su edición de la mañana un sensacional artículo sobre el casamiento del Rey de España y la influencia que dicho acto tendrá en la política internacional.

Según dicho periódico, el matrimonio de D. Alfonso XIII con la Princesa Victoria Eugenia de Battenberg será seguido de un acontecimiento político de extraordinaria importancia.

Dicho acontecimiento consistirá en la formación de una completa y estrechísima alianza anglo-española, que será como la consagración de la boda por amor del Rey con su encantadora prometida.

De Madrid

POSTAL POLITICA

El pronóstico político de un caracterizado demócrata que ayer acogíamos en estas cuartillas, ha manifestado interés el Sr. Conde de Romanones en echarlo por tierra, al decir que con motivo de la visita de los monarcas portugueses no se cerrará el parlamento.

Pero, esto no obstante, el rumor del cerrojazo parlamentario, va siendo más persistente y más creído.

Un caracterizado ministerial decía en un coro de diputados:

—El Sr. Moret, dará cuenta el viernes á las Cortes de la boda del Rey. Enseguida se aprobarán las capitulaciones matrimoniales, y se cerrará el parlamento hasta Octubre.

—¿Y por qué han de estar cerradas las Cortes hasta el otoño?

—Porque, primero por la visita de los Reyes de Portugal, luego por la boda de S. M. y más tarde por las ya anunciadas visitas de otros soberanos, se habrían de abrir y cerrar á cada momento y no podrían hacer nada de provecho.

—¿Y los presupuestos?

—¿Cal El gobierno se propone hacer unos presupuestos serios y trascendentales y eso requiere mucho tiempo.

—¿Y lo de las jurisdicciones?

—Ya se arreglará, aunque sea poniendo en vigor la parte del proyecto que las Cortes hayan aprobado, y el complemento por decreto, pidiendo después un bill de indemnidad.

Más allá de las fronteras

INGLATERRA Y ALEMANIA

La prensa extranjera trata desde hace algunos días, sobre la posibilidad de una próxima entrevista de Eduardo VII y Guillermo II, haciendo algunas consideraciones respecto á la trascendencia de dicho acto, dado el estado actual de las relaciones internacionales.

No hay quien desconozca—dice á este propósito *L'Independance Belge*—que en las circunstancias actuales, una entrevista entre ambos soberanos sería del mejor efecto; nadie ignora, que en el actual estado de tirantez, y de desconfianza entre las potencias, entra por mucho, el antagonismo anglo-alemán, y los distintos puntos de vista aplicados por la política de ambos pueblos, al tratar de resolver los actuales problemas internacionales.

La frialdad de relaciones entre los gobiernos de Berlín y Londres, se interpreta lógicamente, como una amenaza para la paz del mundo.

La opinión alemana, principalmente en las esferas directoras y en la prensa, consideran *l'entente* anglo francesa, como la obra personal del rey Eduardo; y no hay un alemán que no crea, más ó menos fundadamente, que dicha inteligencia va dirigida contra Alemania.

Por otra parte los progresos del Imperio en todos los órdenes de la vida moderna, principalmente en los industriales y mercantiles, y su afán por poseer

una marina de guerra, visiblemente desproporcionada á la importancia naval de Alemania, se interpretan en Inglaterra, como un peligro y como una amenaza para la indiscutible superioridad naval y mercantil anglo-sajona.

Después de las numerosas pruebas de amistad dadas por Inglaterra al gobierno francés, y de las declaraciones francas de Sir Edward Grey, no es de suponer que la entrevista de el Rey y el Kaiser, caso que se efectúe, modificará en nada el excelente estado de relaciones entre Inglaterra y Francia; pero como Alemania, con su oposición tenaz á los propósitos de la diplomacia francesa, se dirige principalmente contra Inglaterra, es indudable que una inteligencia entre Berlín y Londres, repercutirá favorablemente en el estado de las relaciones franco-alemanas, señalando orientaciones de concordia.

La entrevista anunciada, sería de resultado fecundo, y hay que desear que se realice en breve, en bien de la paz de Europa.

Páginas selectas

DE ANACREONTE

Terrible cosa es no amar,
y amar es terrible cosa,
y más terrible que todo
amar sin que correspondan.

Ciencia, linaje, virtudes,
están en amor de sobra,
que solamente la plata
en el amor triunfa ahora.

¡Maldito sea el primero
que amó tan villana cosa!
Ella hermanos enemista;
ella los padres nos roba;

Ella produce homicidios;
ella guerras desastrosas;
y, lo que es peor, los amantes
morimos por ella sola.

DE FEDERICO BARÁIBAR

Gobernaba por aquel entonces á Samos Polícrates, tirano de magnánimo y elevado espíritu, el más espléndido, activo y emprendedor de cuantos en su tiempo regían las repúblicas griegas. Su poder se extendía sobre gran parte de las islas del Egeo; mantenía relaciones con muchos soberanos extranjeros, y procuraba embellecer la capital de sus estados con todos los atractivos de las bellas artes. En su corte, comparable en fastuosidad y magnificencia á las de los monarcas orientales, encontramos á Anacreonte.

Este, según Máximo de Tiro, templó con su benéfica influencia el carácter violento del tirano, y adquirió allí tan gran celebridad y fama, que al enumerar el egipcio Amasis los dones con que una fortuna sospechosa de puro constante favorecía á Polícrates, menciona entre los principales la amistad de Anacreonte. Agradecido á las distinciones de que era objeto, dedicó á su protector la mayor parte de sus deliciosos cantos....

Varias anécdotas amenizan este período de su vida....

Polícrates, envidioso, dice Eliano, del cariño que manifestaba á Anacreonte el mozo Esmerdis, le castigó cortándole el cabello, creyendo molestar así al poeta que tanto lo había celebrado; pero este, con discreción suma, no se dió por entendido, echando la culpa de lo sucedido á un extraño capricho del muchacho. El mismo Príncipe le regaló en cierta ocasión cinco talentos, cuyo destino y guarda preocupó de tal modo á Anacreonte, que se los devolvió á la mañana siguiente, renunciando á un tesoro que le robaba la alegría y el sueño.

Hoy hace años

8 de Marzo de 1835.

ACCIÓN DE LARRAGA

La toma de Los Arcos, puso á Zumalacárregui en condiciones de invadir el valle de Bartañ, el cual por su proximidad á la frontera y por la riqueza de recursos que contenía, constituía una excelente presa para el caudillo del Pretendiente. No desperdiciaba este pues, ocasión tan propicia y por Cerauqui encaminábase á dicho punto, con objeto de consolidar esta conquista.

Apercibidos Carrera, López y Gurra (jefes isabelinos) de semejantes propósitos, acuerdan el salir á disputarle el paso operando en combinación. Consecuencia de esta plan de operaciones, sale Carrera de Puente la Reina el 8 de Marzo, con dirección á Mendigorria, para situarse en Oteiza; pero enterados los carlistas de este plan, se encaminaron al puente de Mendigorria aceleradamente con objeto de disputarle á Carrera el paso. No encontrándose este en condiciones de hacer frente á su contendiente, vista la escasez de su caballería con relación á la contraria, abandona el campo pronunciándose en retirada en dirección á Larraga.

Noticioso el caudillo del Pretendiente de semejante movimiento, lanza toda su caballería contra la retaguardia de las tropas de Reina

cuyos batallones la reciben con nutrido y certero fuego, desfilados á ambos costados de la carretera, obligándoles á detenerse en su osado é impetuoso avance, y causándoles gran número de bajas.

Para reanudar el ataque esperaron los carlistas la llegada de su infantería, respiro que aprovechó Carrera para ganar el puente de Larraga, donde esperó sereno y confiado, en el triunfo, la acometida de las tropas de Zumalacárregui.

Este emprendió resueltamente el ataque enviando contra la posición contraria los batallones 1.º y 2.º de Guías y el 3.º de Navarra de reconocido renombre por su bravura y tesón, pero que á pesar de sus esfuerzos no logran en esta ocasión conseguir sus propósitos, pues son rechazados con grandes bajas. Herido en su orgullo Zumalacárregui, intenta un nuevo ataque que también es rechazado.

Reconociendo por último el jefe carlista su impotencia para arrollar á sus contrarios, é noticias de la aproximación de las columnas de López y Garrea, se retiró á Cirauqui dejando sobre el campo de acción más de 300 bajas.

ARTAGNAN.

El vivir estrafalario

LA VIDA DE UN HUMORISTA

En Nueva-York acaba de cumplir los setenta años el célebre humorista norteamericano á quien el regocijo universal conoce por el pseudónimo de Mark Twain.

En el brindis pronunciado por el famoso escritor en el banquete que muchos de sus admiradores le dieron para celebrar su cumpleaños, brilla aún con toda lozanía, no obstante los setenta inviernos, el regocijado ingenio del gran humorista.

Mark Twain comienza por reirse desde la altura de esta torre de siete pisos—como él llama á su edad—de esos viejos que con senil entusiasmo recomiendan á los jóvenes los sistemas de vida que ellos han seguido para alcanzar la dicha de la ancianidad; «sistemas—dice—que habrían causado indefectiblemente la muerte de cualquier otra persona; pues si bien se examinan se ve que son tan personalísimos, que mientras unos han logrado con ellos disfrutar por mucho tiempo de las propiedades de sus herederos, otros siguiéndolos han muerto prematuramente.

Y luego expone el su plan de vida, el método que ha seguido para llegar á viejo, por si álguien por el mismo procedimiento quiere suicidarse.

El plan es muy sencillo. Veámoslo:

«Desde los cuarenta años he observado extremada regularidad en acostarme y levantarme; y esto es de gran importancia. Siempre he tenido por norma no meterme en la cama mientras tuviese álguien con quien conversar; y también he sido constante en no levantarme hasta el momento en que me he visto obligado á ello. He sido ordenado con absoluta falta de orden. Esto que á mí me ha sentado bien hubiera ocasionado la muerte á otro cualquiera.

«En cuanto al régimen alimenticio, que tan importante es, he persistido siempre en usar de las cosas que no convenían á mi estómago, hasta que ellas ó yo nos diésemos por vencidos. Hasta ha poco siempre yo salía victorioso; pero desde la primavera última he dejado de jugar con la cena, pasadas las doce de la noche. Hasta aquella época nunca se me había ocurrido que mi estómago pudiese estar lleno.

«Ha sido siempre para mí un precepto no fumar más de un cigarro á la vez. Nunca me he impuesto más restricción en el tabaco. No recuerdo exactamente cuando comencé á fumar; solo recuerdo que entonces aun vivía mi padre y yo fumaba á escondidas. El murió en 1847, cuando yo había cumplido los once años, y desde entonces que fumo en público. Como ejemplo para otros, y no porque yo dé importancia á la moderación, diré que siempre he sido partidario de no fumar mientras dormía, y de no privarme del tabaco mientras estaba despierto. Es una regla acertada. Es decir, para mí; pues para otros no lo será....

«En cuanto á la bebida, no tengo regla fija. Cuando los demás beben me gusta ayudarles. En otras ocasiones no bebo, por costumbre y por gusto y porque no me perjudica. Pero á otros puede perjudicarlos....

«Desde los siete años raras veces he tomado medicamentos, y casi nunca por necesidad. Pero hasta esa edad me alimenté casi exclusivamente de medicamentos allopáticos; no porque los necesitara, sino porque mi padre había aceptado un saldo de droguería, en pago de una deuda; y por este motivo resultaba más barato para nosotros el aceite de hígado de bacalao que otro cualquier alimento. Teníamos nueve barriles de tal aceite, que me duraron siete años. El resto de la familia se alimentaba con otras drogas; yo prefería el ace-

ite de hígado de bacalao. He constituido por tanto el primer *rust* aciteiro. Todo era para mí. Cuando se consumió aquel saldo de drogas, mi salud estaba á prueba de bombas y desde entonces nunca he estado enfermo....»

En el Ayuntamiento

LAS SESIONES DE AYER

Precedió á la sesión ordinaria la de la junta municipal que empezó á las 18.30 horas, bajo la presidencia del alcalde D. Julián Ruiz.

Asistieron cinco señores asociados.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y el secretario, Sr. Vilaplana, lee el estado comparativo de la recaudación obtenida en los meses de Enero de los años 1905 y 1906, respectivamente. De dicho estado resulta que en el antepasado mes hubo una baja que justifica el alejamiento del cambio de visitador de economista y la preferencia que ha existido entre algunos comerciantes de aceites y harinas.

Terminada la junta, que duró tres minutos escasamente, se retiraron los asociados para dar comienzo á la sesión ordinaria.

El secretario del Concejo, D. José Vilaplana, precede á la lectura del acta de la anterior sesión que es aprobada, así como también á un atento oficio del digno diputado por Miralles, el excelentísimo señor conde de Abay, en el que significan su agradecimiento á la corporación por el voto de gracia concedido á dicho señor, con motivo de sus gestiones, cerca de los poderes públicos, en favor de los intereses del puerto de Castellón.

Otra comunicación del centro de sociedades obreras, «La Unión», dando las gracias por la subvención y local concedidos á dicha entidad, en una de las anteriores sesiones.

Relación de gastos, que sirva de base al municipio. Dictamen de la comisión de beneficencia y sanidad, conociendo un acorro de lactancia á un señor solitario. Otro dictamen de la comisión correspondiente por el que se dispone se proceda á la venta de los objetos viejos que existen en la guardatarrea municipal y se destine el producto para los pobres.

Otro dictamen de la comisión de fiestas proponiendo celebrarse éste año, con toda pompa, la tradicional romería de la Magdalena. Se acuerda asimismo la corporación, en pleno, concediendo varios premios en metálico á los carros que se presenten en dicha festividad, más jir alonzos, así como también al jinete que lleve enjaezado con más gusto artístico su caballo.

Terminado el despacho de oficio, la presidencia invita á los ediles para que hagan uso de la palabra.

El señor González, que se expresa en dialecto valenciano, queriendo participar de la autonomía lingüística, según dice, pide al ayuntamiento, retire la gratificación que se les viene dando á los directores de escuelas, toda vez que la diputación tiene, en sus presupuestos, la consignación necesaria para atender á dicho servicio.

El señor Vicent, que también habla el valenciano, propone que se consulte á los letrados del municipio y pase lo propuesto por el señor González á la comisión, para su estudio.

El señor S. Ana, entiende que no debe existir ningún precepto legal que se oponga á la anterior proposición puesto que el ayuntamiento ingresa por contingente provincial.

El señor presidente dice que, en vista de no tener seguridad absoluta acerca del asunto, objeto del debate, y de estar ausente uno de los señores del municipio, el señor Gasset, debe suspenderse que venga el aludido letrado para que informe ante la comisión y que ésta resuelva en consecuencia. Así se aprueba.

Pide la palabra de nuevo, el señor González y el alcalde ruega, en valenciano, al orador, que se exprese en castellano. González no hace caso del ruego de la presidencia y pregunta por el paradero de unos tomos que faltan del archivo en los que se encuentran datos curiosísimos acerca de la heroica defensa hecha por los castellanos, en el año 1809, contra los franceses, en el puente de Villarreal. Dice que tal vez se encuentren dichos tomos en el domicilio de alguno de los archiveros que han precedido al actual, don Carlos Linares. Exalta al presidente para que se tome interés por el asunto y que se proceda, sin pérdida de tiempo, á ombarr una comisión que se traslade á los pios sitios de la Casa Capitular y haga una selección de todos los documentos que en ellos existen. El señor Castelló y T. rraga interrumpe diciendo que la comisión á que hace referencia el señor González ya está nombrada hace bastante tiempo.

El señor Carbó se lamenta de que se halle en abandono el archivo siendo así que podría ser uno de los mejores de España. Dice que cuando él ocupó aquel cargo, pudo recoger algunos datos, entre otros una relación de muertos y heridos de dicho hecho memorable y que expuso las deficiencias del referido archivo. Después de breves y atinadas observaciones, propone se proceda á la inmediata catalogación de todos los documentos históricos y administrativos, para la historia de Castellón. El alcalde, dice que recomendará á la comisión, nombrada al efecto, la

TEMPORADA DE CUARESMA
JUAN MARTIN BUSUTIL

Esta cosa no podía permanecer indiferente con motivo de la caja de los cambios. Así pues se complace en ofrecer al público la mayoría de sus géneros con 15 ó 20 por ciento de rebaja.

Artículos que no tienen baja: Guantes, Agua Colonia Inglesa, Pelvos Belleza Venus y Rubia Quinquina.

Armaduras de lana negra desde 150 pesetas hasta 80 pesetas de vestido. Batallas negras en todos los anchos calidades muy finas, Surzik de lana, Falés y Orsopones para vestido de rigoroso luto.

mejor actividad para conseguir lo que desean los señores Cerbó y González. El señor Polz dice que, con el objeto de dar trabajo a los muchos obreros que están sin él, se consiente a los acreedores de la municipalidad para saber si se puede hacer presión sobre los albaceas testamentarios del señor Cardona, con el objeto de que estos señores procedan al inmediato revocamiento de las fachadas del edificio destinado a Escuelas Pías.

Luego se levanta la Princesa, quitándose la mantilla, y dice los «Kirscheleone», mientras el oficiante reza. Inmediatamente se procede a la ceremonia del bautismo. En ella no se emplea el ni óleo. Conocido el bautizo, séntase otra vez el obispo de Nottingham y pronuncia, la fórmula absolutoria.

inteligencias electorales que con otras agrupaciones políticas hemos mantenido. ¿Para qué? Hemos procedido siempre con rectitud y de buena fe y por eso no pretendemos ocultar nuestros conductos ni desvirtuar nuestras acciones.

El próximo día 14 se celebrará con toda solemnidad el acto de la jura de banderas de los reclutas del Regimiento de Oumba. Hoy ha fallecido en la vecina ciudad de Villarreal el virtuoso y ejemplar sacerdote D. Antonio Sichert.

El distinguido capitán del Regimiento de Oumba D. Enrique Rodríguez Freixas ha ocupado la sesión correspondiente al día de hoy en las conferencias de oficiales en dicho Regimiento para dar a conocer el hermoso y bien escrito apuntamiento que ha formado extrayendo notablemente la obra «Pasos de la Infantería» del capitán D. Enrique Ruiz Farnés.

Las Cortes

CONGRESO
Final de la sesión de ayer
El Sr. Maura (D. Gabriel), contesta al señor Di z de Gussan.

Ecos de la provincia

VALLIBONA
Estando en la taberna situada en la calle del Puente número 16 los vecinos de este pueblo Francisco Altepuz Fenollasa y José Abella Rudó tuvieron una reyerta resultando el primero con una herida en el brazo izquierdo de pronóstico reservado producida con un arma blanca.

A granel

Noticias, avisos y sucesos
En la Gaceta de Madrid del día 2 del actual leemos el plan general de carreteras de nueva construcción encontrando las siguientes de esta provincia:

La conversión de la Princesa

LA CEREMONIA
En la capilla reina un silencio imponente. El obispo de Nottingham se reviste de la espalvial. Comienza la ceremonia, con arreglo al ritual. La Reina manifiesta estar embargada por una emoción intensísima.

Entre nosotros...

SIEMPRE MONARQUICOS
El Clamor de anoche pone en duda la sinceridad de nuestro monarquismo, como nosotros podríamos hacerlo de su exaltado espíritu revolucionario, más amigo del motín y la revuelta que de la sudentaria vida burocrática, á ratos.

PERSONAJES

PERSONAJES.—Miguel, Torosky.—Orlado, Torosky.—Agente, Torosky.—Campesino, Torosky.—Mime, Da wal, Torosky.—Don Eusebio, Torosky.—Un rero, Torosky.—Don Faustino, Torres.

PERSONAJES

PERSONAJES.—Miguel, Torosky.—Orlado, Torosky.—Agente, Torosky.—Campesino, Torosky.—Mime, Da wal, Torosky.—Don Eusebio, Torosky.—Un rero, Torosky.—Don Faustino, Torres.

PERSONAJES

PERSONAJES.—Miguel, Torosky.—Orlado, Torosky.—Agente, Torosky.—Campesino, Torosky.—Mime, Da wal, Torosky.—Don Eusebio, Torosky.—Un rero, Torosky.—Don Faustino, Torres.

Completo

Acosra del pr del impuesto de lo en una crónica. De la supres su tará una pérd do y para los pu nuevos tributos Confieso y decla los que siguen e puesto lo hacen n generoso, porqu de los que más en combatido, hasta la diferencia que forma odiosa, aun re: ucción. Ya se suprimió volver á las andas en París y está ejemplo que no d Y se dice: «Compañero el de socialistas rad estudiar así el an señores de la Com Nos hemos equ nido en 10 milla del Municipio, p los Consumos los cesidad, y el públi antes. El camino e pueblo, y municipi favoreciendo cuan ciones, hasta que miento provean á los.»

LA MAS

ANTIGUA

Drogueria Catalana

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumería, Pinturas

HIPOLITO VILA

Fotografía, Especificos, Ortopedia, etc.

A las doce y media de hoy, al pasar por el puente del río Mijares el tranvía de vapor, ha atropellado un carro cargado de cañi, volcándole una rueda y tomándolo al vuelo al carretero Vicente T. J. de S. S. f. soltero de 30 años, vecino de Borriol, el cual ha quedado sin sentido, siendo asistido por otros carreteros en un ventorrillo próximo.

Acercos del problema de la supresión del impuesto de consumos, dice el Sr. Ovíllo en una crónica.

«De la supresión de los Consumos resulta una pérdida enorme para el Estado y para los pueblos, y la imposición de nuevos tributos ó recargo de los antiguos, Confieso y deploro con toda lealtad que los que siguen esta campaña contra el impuesto lo hacen movidos por un impulso generoso, porque yo mismo he sido uno de los que más encarnizadamente le han combatido, hasta que he podido apreciar la diferencia que hay entre el tributo y la forma odiosa, aunque indispensable, de la recaudación.

Ya se suprimió en Madrid, y hubo que volver á las andadas, y lo mismo que pasa en París y está pasando en Lyon, son ejemplos que no deben olvidarse.»

Y añade: «Compueto el Ayuntamiento de París de socialistas radicales, tuvo interés en estudiar este asunto, y preguntó á los señores de la Comisión; su respuesta fué: Nos hemos equivocado; hemos disminuído en 10 millones de francos la renta del Municipio, por haber suprimido de los Consumos los artículos de primera necesidad, y el público paga lo mismo que antes. El camino es instruir y educar al pueblo, y municipalizar ciertos servicios favoreciendo cuanto se pueda las Asociaciones, hasta que el Estado ó el Ayuntamiento provean á las necesidades de todos.»

El profesor de Ortografía del Instituto general y técnico de esta capital, señor Pogonick, ha sido nombrado para igual cargo del Instituto de Murcia.

Concurridísimas prometen verse las sesiones que se celebrarán esta noche en el «Royal Cinematógrafo» instalado en la plaza de T. G. G. pues tenemos entendido que el programa es nuevo por completo y de lo más sagacido; con seguridad llamará poderosamente la atención del distinguido público, que ha tomado por punto de reunión dicho salón.

Asseguremos pues, algunos llenos á este afortunada empresa.

En la sesión celebrada esta mañana por el Consejo provincial de Agricultura se han tratado los siguientes asuntos:

Informar una reclamación del Ayuntamiento de Alcora que afecta al proyecto de ordenanzas de la comunidad de regantes que se trata de organizar y otra instancia del Consejo de Agricultura de Lérida.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos de Almazora D. Alfonso Beltrán y D. Julián Garí.

Con verdadera satisfacción nos hemos enterado de la notable mejoría que en su grave enfermedad ha experimentado la hermosa niña Julia de nuestro amigo señor Ballester.

AUDIENCIA

Causa por homicidio

Esta mañana ha comparecido ante el

jurado, acusado del delito de homicidio, el vecino de Borriol Daniel Llanos. El fiscal califica el delito de Homicidio y pide se imponga la pena de 14 años 8 meses y un día de reclusión con multa de 2.000 pesetas.

La defensa confiada á D. José Tárrega alega la atenuante de embriaguez. Terminada la prueba se informes el jurado ha dictado veredicto de culpabilidad y la Sala ha condenado al procesado á la pena solicitada por el fiscal.

Comercio trasladado

El comercio de tejidos de Miguel P. Pi, se trasladará el día 15 del actual de la calle de Colón á la de González Ojeda núm. 88.

Para la apertura de la nueva ha recibido un completo surtido en todos sus artículos, especialmente en lencería, morisnos, pañerías, pañuelos de Manila y varios artículos de sa. de. Estos artículos se venderán con un 50 por 100 de rebaja, consistiendo en irlandias de hilo, sedería negra y de color y géoseros blancos de algodón.

Información comercial

LA NARANJA

LONDRES
420 de 8 6 á 10.
714 large 13; á 14 6
1 064 large 18; á 18 6.
Buena demanda.

LIVERPOOL

A la venta 18.000 cajas cotizando para Primeras condiciones
420 de 10; á 10 6
420 large de 11 9 á 12.
714 large 14; á 14 6
8 guinea condiciones
420 de 9 8 á 9 9.
420 large de 10; á 10 6
714 large de 13; á 13 6.

ROTTERDAM

Ofrecido el cargo del vapor «Tarid». Precios, mismos de la anterior subasta. Mercado desanimado.

Hoy cargaba en nuestra rada para Belfast y Cardiff el vapor «Marie» y el «Dianpuer» para Manchester.

Castellón 8 de Marzo de 1906.

POR TELEFONO

Primera conferencia

Madrid 8, 16:10

La «Gaceta»

El periódico oficial publica una Real orden, por la que se convoca á oposiciones para proveer 50 plazas de Ayudantes de obras públicas.

Las demás resoluciones carecen de interés.

LA PRENSA DE LA MAÑANA

«El Nacional», comentando la unión entre catalanistas y republicanos, dice, que al final «estos últimos saldrán perdidos de la unión que han realizado y que los catalanistas, en cambio, obtendrán de ella «positivas ventajas».

«El Imocorial», vuelve á compararse de la crisis obrera.

Dice que este conflicto no quedará solucionado ni con sangre, balas, ni fuego.

La solución la han de traer los gobiernos ó a acertadas disposiciones.

«El Liberal», se ocupa del irremediable fracaso de la confederación de Algeciras y opina que mas nos hubiera valido no meternos en este asunto, porque hemos hecho un mal papel al que lar en descubierta nuestra alianza con Francia.

«El País» analiza á los periodistas al haber salido libres del proyecto de jurisdicciones.

Haci constar que los periodistas no necesitan ni al parlamento ni á los diputados, y en cambio, estos necesitan en gran manera á los periodistas.

Llegada de Moret

Esta mañana ha regresado de San Sebastián el presidente del Consejo de ministros Sr. Moret.

El conde de Romanones marchó á primera hora al Escorial para esperar allí al jefe del gobierno.

Des de aquella estación han venido hablando ambos señores, enterándose el conde de Sr. Moret de las novedades políticas ocurridas desde que se ausentó de la corte este día.

En la estación de esta corte le esperaban algunos ministros y diputados.

Instantáneamente ha subido en un coche y acompañado del conde de Romanones se ha dirigido á la Presidencia.

Hablando con Romanones

Al salir del Palacio de la Presidencia el ministro de la Gobernación algunos periodistas le han interrogado acerca de las impresiones cambiadas con el Sr. Moret y las ha manifestado, que únicamente han habido de la conversión de la princesa Eas, cuyo acto, según confirmaciones del Sr. Moret, resultó del todo comovedor. Que hoy se habla de celebrar la comunión de la princesa, para cuyo acto á fin de que revistiera los caracteres de una verdadera solemnidad se tenían hechos grandes preparativos.

Ha añadido que S. M. está satisfecho.

El conde á preguntas de los periodistas ha desmentido la noticia que ha circulado, de que se cerrarían las cortes hasta Noviembre.

Ni habrá vacaciones—ha dicho—ni se cerrarán las cortes. Los deseos del gobierno son, de que estas últimas abierlas todo el tiempo posible.

Pueden ustedes dar esta noticia como verdadera sin temor alguno de que sea desmentida.

Los Reyes de Portugal

Están muy adelantadas las obras del interior y exterior del ayuntamiento en el que serán obsequiados los reyes de Portugal con un almuerzo.

Se está instalando las tribunas en la calle de Bailén, para que los invitados puedan presenciar la entrada de los monarcas.

El director de Obras públicas irá á la Frontera para recibir á los reyes de Portugal.

Adición

Hoy se admitirá una adición al artículo 4º de la ley de jurisdicciones, por lo que pasará al fuero ordinario los delitos por apolxía.

De San Sebastián

Las princesas Beatriz y Victoria marcharán en el expreso de mañana con dirección á París.

El mismo día vendrá el rey Eduardo de Inglaterra, y al día siguiente el monarca español le devolverá la visita en Biarritz.

El príncipe Alberto de Baviera llegará el día 10 en tren especial.

Esta mañana á primera hora ha dado un paseo por la concha vestido de paisano el príncipe Enrique de Prusia. Le acompañaba un ayudante de S. M.

Con gran solemnidad se celebrará esta mañana el acto de la comunión de la princesa Eas.

Nada se sabe de la fecha que regresará la familia real á la corte.

La conferencia

Paris.—En los oficios oficiales de Berlín se firma que Alemania está dispuesta á aceptar, por un mandato de tres años, que la policía de Marruecos sea ejercida por Francia y España.

Aumento de escuadra

Paris.—La comisión de presupuestos del Parlamento alemán ha concedido un crédito de ocho millones de marcos para la construcción de una división de torpederos, y otro de dos millones para la construcción de submarinos.

La causa del francés

Sevilla.—Hay ha continuado la vista de la célebre causa del huerto del francés. Al público ya no le interesa tanto como días anteriores.

Al día siguiente muy tranquilo. En cambio, Muñoz esta postulado teniendo que ayudarse para poder trasladar de un sitio á otro.

La dimisión de Rouvier

Paris.—El presidente Fallieres, al recibir la dimisión de Rouvier, motivada por el debate parlamentario al tratarse de los sucesos ocurridos ayer en pueblos del Norte con motivo de los inventarios en las iglesias, le ha rogado conserve el despacho hasta la solución de la crisis.

En los círculos políticos se cree que la primera consecuencia de la crisis será la suspensión de los inventarios, y se cree también que Revoil pida mañana en Algeciras la suspensión de la Conferencia hasta la constitución de un nuevo gobierno.

La caída imprevista del gobierno ha producido gran impresión.

La opinión general es que la situación es grave, pues el gobierno ha sido derribado por una coalición que no puede dar incitación alguna para lo futuro, siendo casi imposible prever la solución de la crisis.

La mayoría cree indispensable una solución rápida, y que conserve la cartera de Negocios Extranjeros Rouvier. Se habla de un gabinete Bourgeois, con Briand en el Interior, mientras otros creen en un gabinete Millerand, y algunos socialistas esperan un gabinete Clemenceau.

Ultima conferencia

Madrid, 8 18:10 t.

Congreso

Se abre la sesión á las tres y veinticinco minutos.

Preside el Sr. Canalejas.

En el banco azul el ministro de Instrucción.

Se aprueba el acta.

El Sr. Rosillo pide que se haga constar en acta todos los telegramas que se han recibido protestando contra el proyecto de jurisdicciones.

La mesa accede á ello.

El Sr. Chapa Prieto hace un ruego. El Sr. Zulueta se ocupa del nombramiento á vocales de la comisión que ha de entender en la liga marítima y protesta contra una reciente R. O que ha modificado lo que había acordado el Congreso acerca de aquellos nombramientos.

Se extiende en consideraciones. (En el banco azul toman asiento los señores Gasset y Luque).

El Sr. Nogués se ocupa de la manifestación celebrada en Granada, en simpatía al ministro de la Gobernación por haberse declarado nulas las últimas elecciones.

Protesta de la misma y en tono burlesco dice que allí se dieron vivas á la justicia, á la moralidad y á la legalidad.

El ministro de la Gobernación contesta al señor Nogués.

Interviene el señor Soriano y rectifica el señor Nogués.

El señor Gasset (don Fernando) se ocupa de la triste situación en que se encuentran los sublevados de Alcalá de Chivert y pide protección para los mismos.

El Ministro de la Guerra promete acceder á ello y ofrece que inmediatamente se alegrará en dicho sentido al capitán general de Valencia.

El Sr. D. y los hace una pregunta de fomento que es contestada por el ministro del ramo.

El Sr. Poveda, pide la construcción de un cuartel en Alicante.

Contesta el ministro de la Guerra.

El Sr. Soriano pide la palabra y dice que vá á compararse de política, del ministro de la Guerra y de muchas cosas más. Dedicó un recuerdo al Sr. Ramero Roldo ensalzándole como político y parlamentario.

Pasa despues á atacar, en los tonos que acostumbra al general Luque y al señor Moret.

Del primero dice que del campo republicano ha pasado á ser el «vergonzoso en Palacio».

Del Sr. Moret dice: ¿Qué fué? ¿Qué planes? ¡Nada!

Se extiende en consideraciones mortificantes para ambos señores.

Senado

Se abre la sesión bajo la presidencia de López Domínguez y se aprueba el acta.

Se hacen varios ruegos y preguntas y se entra en la orden del día.

Queda aprobado el proyecto de canalización del Ebro.

Se concede el honore para levantar en esa una estatua á Ribalta.

Se reanuda la discusión del proyecto sobre remuneración de la sanidad interior.

Habla el Sr. Allende Salazar en contra y contesta el Sr. Presidente.

Discusión del proyecto sobre el embargo de los salarios.

El Sr. Sabia consume un turno en contra y le contesta el Sr. Antequera.

(Segue la sesión.)

Suhoterej.

Imp. a. o. de V. B. yo

mirada á su alrededor cubriéndose los ojos con la mano, como si buscara á alguno.

La sala estaba iluminada por dos mecheros de gas, cuyo resplandor no podía percibirse desde fuera, merced á estar las ventanas herméticamente cerradas, y á las cortinillas rojas que cubrían los cristales. El techo estaba ennegrecido; de modo que el humo de los quinqués no alteraba el color.

Una espesa nube de humo de tabaco envolvía todos los objetos, de tal manera, que al entrar en la sala no era posible distinguir ninguna cosa. De vez en cuando, no obstante, y al abrirse la puerta, escapábase un poco de humo, y entonces velase un extraño conjunto de cabezas, tan confuso como los sonidos que se oían. Pero á medida que la vista iba acostumbrándose al espectáculo, acabábase por distinguir una numerosa sociedad de hombres y mujeres agrupados alrededor de una larga mesa, al extremo de la cual estaba sentado un presidente con un martillo en la mano, como insignia de sus funciones. En un rincón de la sala velase un mal piano, el cual tocaba un individuo de nariz colorada, cuyo semblante estaba cuidadosamente vendado á causa de una fluxión.

En el momento de entrar Fagin en la sala, el artista pasaba sus dedos sobre las teclas, á

las aventuras de Toby y Crackit. Cuando el judío hubo terminado, volvió á su primera posición sin decir una palabra, y empujando el candelero con impaciencia, golpeó el suelo con los pies sin volver á moverse luego.

Durante este silencio, el judío dirigía á todas partes inquietas miradas, como para asegurarse de que Sikes no se hallaba allí; satisfecho sin duda de su examen, y después de toser dos ó tres veces, hizo varias tentativas para trabar conversación; pero la joven no paró atención. Entonces intentó la última prueba y frotándose las manos, dijo con voz melosa:

—¿Dónde piensas que pueda estar ahora Guillermo, hija mía?

La joven murmuró con voz lastimera y apenas inteligible, que nada sabía; dírsela que se olvidaba.

—¿Y el muchacho?—preguntó el judío, fijando su mirada en Nancy para leer en la expresión de su semblante.—Pobre chico! ¡abandonado á la orilla de un fosol! ¿Qué dices tú á esto?

—¡El muchacho!—repuso la joven alzando la cabeza—el muchacho está mejor donde se halla que entre nosotros, y con tal que no haya sucedido nada á Guillermo, deseo que se haya muerto en ese foso.

buen momento sería este para hacer una venta Felipe Barker está ahí, tan borracho, que un chiquillo podría con él.

—¡Ah! ¡ah!—dijo el judío levantando la cabeza—no es este el momento de acabar con Barker; aún hay que hacer alguna cosa antes de ajustarle las cuentas, y por lo tanto, vuelva usted á la reunión, amigo mío, y diga á los concurrentes que se diviertan y gocen mientras les queda vida... ¡ja! ¡ja!

El tabernero se echó á reír también, y fué á reunirse con sus huéspedes. Cuando el judío se encontró solo, adquirió de nuevo su fisonomía una expresión agitada é inquieta, y después de reflexionar un momento se hizo conducir hacia Bethnal Green, deteniéndose á un cuarto de milla de la casa de Sikes. El resto del camino lo anduvo á pie.

—Ahora—murmuró llamando á la puerta—nos vamos á ver, hija mía, y si se trama alguna tenebrosa traición, yo sabré descubrirlos por muy astutos que seáis.

Habiéndose dicho á Fagin que Nancy estaba en su cuarto, subió la escalera sin hacer ruido, y entró sin llamar. Hallábase la joven con la cabeza apoyada sobre la mesa y los cabellos en desorden.

Nancy dirigió al viejo una mirada indiferente, y escuchó en silencio la narración de

guisa de preludio, lo cual ocasionó un rumor general. Todo el mundo pedía una canción, y cuando cesó el alboroto, una joven entretuvo al público cantando una balada en cuatro estrofas, entre cada una de las cuales el acompañante tocaba con toda su fuerza. Terminada esta primera parte, el presidente hizo una señal de aprobación, y entonces otros artistas, colocados á su izquierda y su derecha entonaron un dúo que fué cantado entre los ruidosos aplausos de los concurrentes.

Era curioso observar alguna de las fisonomías que se destacaban del grupo. En primer lugar, velase el presidente; que no era otro sino el maestro de ceremonias, hombre de aspecto atrevido y de formas atléticas, que mientras los demás se divertían, paseaba sus miradas por todas partes, fingiendo dejarse llevar por el placer de la música, sin que se le escapase nada de lo que hacían los demás, prestando asimismo atento oído á todo lo que se decía. A su lado estaban los cantantes, recibiendo con indiferencia los cumplidos, y apurando sendos vasos de grog, (1) que les ofrecían sus entusiastas admiradores. Todos los concurrentes tenían impreso en el rostro el sello de los vicios más abyectos, llamando

(1) Mezcla de aguardiente, agua y azúcar.

ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Enmedio, 46
Frente á la Iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO
DE
FREDERICO CAZADOR
Gran surtido en calzado desde á mano de todas clases y precios.
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA
HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO.

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Enmedio, 46
Frente á la Iglesia de San Miguel

J. BALLESTER
MEDICO-OCULISTA
Ex-alumno de los hospitales de la Princesa
y General de Madrid y ex-ayudante de clinica del
Dr. NADALMAT
CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA ENIA

"TATANA"
Gran Fábrica de Tejas y Ladrillos
COCCION por Hornos Mecánicos
FABRICACION de tejas planas de estilo «Marse-
lies» y donas comunes y tiradas
LADRILLOS de todas clases y tamaños
LADRILLOS Timbrados, lisos y con meldu-
ras para fachadas
BALDOS de barro cortadas y comunes
C-BALLETES refractarios y terr.s refrac-
tarias
MARTÍN Y DOLS
DESPACHO CASTELLON FABRICA
Calle Mayor, 10 CARRETERA VILLAFRE L

ANUNGIO
Con la rebaja del 25 por 100 de su primitivo precio, ó sea á 75 céntimos de peseta, se vende en la imprenta de este periódico, el Compendio Métrico de la provincia de Castellón que tanta aceptación tuvo en su primera edición, cuyo autor es el profesor de primera enseñanza D. Manuel Ferr. G.
Contiene la obra, ónera tablas de reducción de las pesas y medidas antiguas de toda clase, sea en esta y otras provincias á las del sistema métrico y viceversa y el tablas de reducción de pesos de la unidad antigua de peso y medida de cualquier género á las del nuevo sistema.
No se necesita explicar la importancia de la obra, pues ella de por sí y el nombre de su autor la recomiendan, no solo á los particulares sino á todos los funcionarios de la administración desde el Secretario del Ayuntamiento hasta el más elevado cargo para las diferentes operaciones de reducción y equisencia del sistema antiguo al moderno y cuyo uso se hizo obligatorio por Real Decreto de 14 de Febrero de 1879 á contar desde 1.º de Julio de 1880.
Con solo leer el prólogo de la obra, se verá con interés en el manifiesto de dichas tablas; y sus nociones preliminares, lo mucho que facilitan para la práctica del sistema métrico, especialmente á los establecimientos de todas las clases.

Teatro Principal

TORESKI
Notable Transformista
El Fregoli Español
Grandes sesiones Cinematográficas
Por un magnífico Cinematógrafo.
Butaca 40 céntimos.
Entrada general 20 ídem.

Imprenta de
Vicente Bayo
COLON 40
Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos á precios muy económicos.

GANGA
Se vende una magnífica máquina de imprenta, de excelentes condiciones y en muy buen estado de conservación por un módico precio y con gran descuento si el pago se hace al contado.
Darán razón en los oficinas de LA PROVINCIA, Colón 40, Castellón.

Cervecería Fornos
— DE —
JOSÉ SEGARRA
84, GONZALEZ CHERMA 84
En este establecimiento, tan ventajosamente instalado, encontrará el público las cervezas de marcas más acreditadas, variedad de exquisitos refrescos espumosos, magníficos aperitivos líquidos y salados.
Tanto en platos y «medañachos» sencillos, bien preparados y económicos.
No equivocar:
FORNOS
84, GONZALEZ CHERMA, 84

ALCOCK'S PLASTERS
PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Débiles,
y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Alcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.
Insiste en obtener el de **Alcock**
TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.
FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URRIACH & CA., BARCELONA.

Fundada 1752.
Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.
Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fln del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.
FUNDADA 1837.
Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.
Basta que se aplique sobre el punto dolorido.
Agentes en España—J. URRIACH & CA., BARCELONA.

348 OLIVERIO TWIST
la atención á fuerza de ser repugnantes. La astucia, la ferocidad y la embriaguez, en todos sus grados, se mostraban bajo el aspecto más hediondo; veíanse entre las mujeres algunas jóvenes en la flor de su edad, pero ya marchitas por el vicio, y manchadas por la disolución y los crímenes. Estas jóvenes formaban la parte más triste y sombría del cuadro.
Fagin, á quien nada de aquello podía con- mover, examinó rápidamente todos los semblantes, más sin encontrar, al parecer, lo que buscaba. Al fin llamó la atención del individuo que presidía, y haciéndole una seña con la mano, salió de la sala á paso de lobo, del mismo modo que había entrado.
—¿Qué se le ofrece á usted, señor Fagin?—preguntó el hombre que había salido al instante detrás del judío.—¿No quiere usted acompañarnos? Todos se alegrarían mucho.
El judío movió la cabeza impaciente y preguntó en voz baja:
—¿Está él aquí?
—No—contestó el hombre.
—¿Y no hay noticias de Barney?—preguntó Fagin.
—Ninguna—contestó el dueño de la taberna de Los Tres Cojos, pues era él mismo—y ya puede estar seguro que no se moverá

CARLOS DICKENS 349
hasta tanto que se haya apaciguado. Se le está siguiendo la pista, y si ahora se dejase ver, le pescarían de fijo. En cuanto á Barney, todo va bien, pues no he oído hablar de él; pero no tenga usted cuidado, que ya sabrá salir airoso del negocio.
—¿Vendrá él esta tarde?—preguntó el judío recalcando el acento particularmente en la palabra él.
—Monks, ¿no es verdad?—repuso el tabernero vacilando.
—¡Chit! si—murmuró Fagin.
—Sin duda—contestó el otro; sacando del bolsillo un reloj de oro;—aún creí yo que vendría antes: si quiere usted aguardar diez minutos, acaso...
—No, no—interrumpió el judío con viveza como si á pesar de su deseo de ver á la persona en cuestión experimentase un alivio en no encontrarla. Dígame que he venido á verte, y que vaya á mi casa esta noche. No... mejor será mañana, puesto que no se halla aquí; si, mañana aún será tiempo.
—Está bien—contestó el hombre—¿no hay más que decir?
—Nada más por ahora—contestó el judío, bajando la escalera.
—A propósito—dijo el tabernero en voz baja inclinándose sobre la barandilla—¿qué

OLIVERIO TWIST 352
—¿Cómo!—exclamó Fagin estupefacto.
—Le repito á usted—dijo Nancy mirando fijamente al judío—que seré feliz con tal de no volver á verte, y con saber que han terminado sus pruebas en este mundo. No puedo soportarle á mi lado; y sola vista me hace aborrecerme á mi misma y á todos ustedes.
—¡Bah!—exclamó el judío con desdén—tú estás embriagada, hija mía.
—¡Yo!—repuso Nancy con amargura—no tiene usted la culpa de que no lo esté, pues lo que quisiera sería verme siempre en tal estado, excepto á caso en este momento Parece que no le agrada encontrarme de este humor ¿no es cierto?
—¡No!—replicó el judío con acento de cólera—no es muy de mi gusto.
—Pues bien! que quiere usted hacer... repuso la joven sonriendo.
—¿Qué quiero hacer?—gritó el judío exasperado con la inesperada obstinación de su interlocutora—vas á saber lo que quiero: escúchame, maldita bruja! Escúchame bien, á mi que no tengo más que decir tres palabras para hacer ahorcar á Sikes con tanta seguridad como si tuviese ahora entre mis manos su cuello de toro. Si vuelve sin el chico, y le ha dejado escapar, ó si no me lo devuelve

CARLOS DICKENS 345
—Non est ventus, como dicen los hombres de ley—repuso el hombrecillo moviendo la cabeza con expresión maligna.—¿Trae usted alguna cosa con que podamos hacer negocio?
—Hoy nada—contestó el judío alejándose.
—¿Va usted á Los Tres Cojos, Fagin?—preguntó el mercader llamando al judío—espéreme, se me antoja ir á dar una vuelta con usted.
El judío volvió la cabeza, é hizo con la mano una seña, indicando que prefería ir solo; y como por otra parte no estaba el hombrecillo dispuesto á marchar en el momento, el dueño de Los Tres Cojos debió privarse por aquella vez del placer de ver al honrado Lively, quien después de haber cambiado una seña de duda y desconfianza con cierta dama de la tienda de enfrente, volvió á coger su pipa y se puso á fumar gravemente.
Los Tres Cojos, ó mejor dicho Los Cojos, título bien conocido de todos los habitantes de aquellos lugares, era la misma taberna donde ya han figurado Sikes y su perro. Fagin hizo una rápida seña á un hombre que estaba sentado en el mostrador, subió á la escalera, abrió una puerta, y deslizándose silenciosamente en la sala, pasó una inquieta

Año I
Precios de
Castellón al trimestre
Anuncios
reclamos y c
PIDANSE
Número suel

La crisis del g...
tuye hoy la pri...
dad.
Los últimos d...
ris comunica est...
fo todavía no da...
sis.
Mr. Fallieres...
y Bourgeois pa...
nisterial.
Bourgeois se n...
dencia del nuev...
prestar su concu...
te que pueda for...
cartera de Negoc...
Asegúrese que...
Fallieres que enc...
bierno á Mr. Bou...
El presidente...
sa, ha conferen...
con el delegado...
Algeciras, Mr. R...
cartera en el nue...
Mr. Rouvier no...
se del ministerio...
ros.
A consecuencia...
suspendido los in...
sias.

Otra nota de ac...
por cierto, comu...
El ministro de...
set, sigue recibie...
daluca y del Alto...
de socorros. Recib...
partes. En Cádiz...
la situación es des...
agotado los recu...
agrava la situació...
particulares repar...
raciones de ranch...
ficientes. Tambié...
pueblos cercanos...
por la sequía de d...

Comunican de...
tes noticias:
Se asegura qu...
Confidencia se v...
por los representa...
En la sesión de...
artículos del Bar...
proposiciones de...
este asunto.
El único artícu...
reservó fué el 23...
rencia al reparto...
Respecto á la po...
situación, pues d...
mentos de concor...
Del personal pa...
el sultán, y Franc...
ciales. El Banco an...

De m...
El Sr. Moret se obst...
propósito de cerrar el P...
llegar á Madrid dice...
abiertas las Cortes y sa...
ta el último artículo del...
ciones, sin decir cual ser...
El Sr. Conde de Ros...
at Escorial á esperar al...
só á Madrid departiend...
asuntos de gobierno de...
Indudablemente el F...
Ministro de la Goberna...
do para seguir negando...
jazo.

ARMONIAS...
Se reflejan clara...
ma de Barcelona qu...
ticias:
«Desde hace algu...
biándose en los círc...
los centros de info...
Sr. Lerroux habla...
del periódico La P...
la Unión republica...
También parece...
manifestó al Sr. Le...
encargarse nuevame...
de dicho periódico...
disgusto que desde...
entre los republica...
asuntos tan importa...
ten en el Congreso.
Por otra parte los...
rroux han hecho tra...
ciones para ar bitrar...
rios para la fundació...
que refleje la polític...
Añoche se celebró...
Fraternidad Republi...
tieron 40 presidentes...
diputados provincial...
el ex-diputado á Cor...